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ひこざ便 №70
２０２5・１月特定非営利活動法人無料塾ひこざ

お知らせ

子どもの幸福度を上げて行きたい。

ユニセフの公表によると先進国の子どもの幸福度ランキングで、日本の子どもは身体的幸福
度は１位ですが精神的幸福度は38ヶ国中37位と知りました。
そんな中で昨年から気になっている事があります。埼玉の県立男子高校・女子高校の別学問題
です。存続については様々な意見がありますが、特に東大合格者の多い男子校には女性教員も
女性管理者も極端に少ないと知りました。日本は女性のジェンダー地位が146ヶ国中118位であ
ることを考えると男子高校の学びの場で女性教員から学ぶ経験を殆ど持たずに、その後学生数
も教員数も男性が圧倒的に多い東大を出て官僚などになってゆく事に「はてなあ?」と考えてし
まいます。
これから育ってゆく子どもたちが激しい学力競争やいじめなどの理不尽に出会う事が少ない

よう幸福感を持てる環境を手渡して行きたいですし「ひこざ」も子どもたちの声を大切に聞き
ながら続けてゆきたいと新しい年を迎えて強く感じています。

理事 角田 眞喜子

●入塾希望を募っています。お知り合いで学習の場を求めている方があったらお声か
け下さい。 インスタやフェイスブックでもひこざの情報を発信しています。覗いて
みてください。
●令和6年度 コープ未来・中央共同募金会の「子ども子育て支援助成」の助成金事業
として子どもたちへのお茶やイベント時におやつを用意しています。またオフィスワ
ンさんにパソコンのメンテナンス作業やホームページのサポートをお願いしています。
●ひこざ休塾のお知らせ
2月11日（火 建国記念の日）は祝日の為休塾いたします。
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新年明けましておめでとうございます。
今回の号では、昨年１１月に行われた運動会と新入生紹介を取り上げます！
〈運動会〉
運動会では、みんな普段とは違う環境での活動を楽しみ、震源地ゲームや玉入れなど、学年

や運動能力に関係なく盛り上がっていました。運動が得意な子たちや小さな子たち、それぞれ
が一生懸命楽しそうに走り回る姿が印象的で、見ているだけで元気をもらえました。また、普
段室内で勉強している塾生たちも、外で体を動かすことで一層楽しそうにしており、新たな一
面を見ることができました。
〜大学生スタッフの感想〜
久しぶりにドッジボールや玉入れを楽しむことができ、塾生の兄弟や保護者も参加したこと

で特別感のあるイベントになりました。さらに、子どもたちと体を動かすことだけではなく、
普段あまり接する機会のない他の曜日の塾生や学生たちが参加し交流できる機会が増えると、
さらに楽しい運動会になると感じました。
〈新入生紹介〉（今回の号で新入生紹介は最後となります。今回の号より、個人情報保護の観
点から内容を少々変更しております。）
★ A.Sさん（大学一年生 教育学部）出身 埼玉県越谷市
地元自慢→私の地元は、朝日や夕日がとても綺麗です！
好きなこと→飛び出すカード作り
コメント→お話しすることが大好きです！暖かくて居心地がよいひこざが大好きです！不定期
なのでたまにしか参加できませんが、よろしくお願いします(^^)
★ N.Cさん（大学一年生 教育学部）出身千葉県
海も山も近いので行きたい所にすぐに行けます。好きなディズニープリンセス→ジャスミン
コメント→部活を始めて忙しくなってしまいましたが、早く慣れて勉強もひこざも両立できる
よう頑張ります！
★ T.Hさん（大学一年生 教育学部）出身 埼玉県
地元自慢→桜が綺麗です！
好きな動物→猫
コメント→子どもたちと楽しく活動しています！
★ T.Sさん（大学一年生 教育学部）出身東京都文京区
地元自慢→公園がたくさんあります！
好きなこと→テニス、旅行（日本一周してみたいです！）
コメント→子どもと関わることが好きで入りました！これからもよろしくお願いします！
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みんなの広場

《イラスト作 成田 直矢 》

はじめまして！正会員の藤原俊裕と申します。
2001年7月生まれの⻑男と2005年2月生まれの⻑女と2007年3月生まれの次女がいます。
僕は30年ほど学習塾で高校受験の指導をしてきたので、1月に底冷えする日が続くと「いよ

いよ受験だ」と身が引き締まる思いがします。
今回「みんなの広場」でお話しする場をいただきましたので、前半で学校の勉強はワンダ

フル！ということ、後半で中学の勉強法のアドバイスをお話ししようと思います。
☆学校の勉強はワンダフル！☆
小学校と中学校で勉強する内容は、みなさんが大人になる前に是非とも身につけておいて頂
きたい知識をおとなたちが⻑い時間をかけて練り上げてきたものです。
ですから、いつどこで役に立ってくれるかはまだ分からないと思いますが、いずれもすばら
しい知識です。
僕個人の経験になりますが、中学1年の英語の授業で高橋先生にビートルズのイエスタデイ

という歌をCDで聞かせてもらってから、すっかりビートルズのファンになりました。
それ以降、僕の英語の勉強はビートルズの歌詞を理解するための欠かせないものとなり、53

才になった今でもギターの弾き語りで役に立っています。
また、僕はいま介護福祉士の資格をとる勉強をしています。
驚いたことに、中学の生物で学習した心臓の知識が役に立っています。
それから、⻑男が小さいときに「公園が少ないから外で遊べない」と⾔われたときには、

社会の公⺠の授業で学んだことを生かしました。
公園の整備は市役所の仕事ですから、市役所に出向いて都市公園課の職員さんに公園作りを
お願いしました。
そして、沼影市⺠プールの駐⾞場にボール遊びができる広場を作っていただきました。

⻑男は中学でバスケ部に入ったので、彼にとってもその広場はとても役に立ちました。

次回で後半の「学習のアドバイス」を掲載いたします。

「学校の勉強はワンダフル！」



「コープみらい×中央共同募金会」
令和 ６ 年度 子ども子育て支援助成金

編集後記

無料塾「ひこざ」：〒338-0825  さいたま市桜区下大久保８１６（埼玉大学前）

Tel ・fax : 048-628-3932

（火・金の16:00 ～20:00 のみ） 新Facebook

HP : www.hikoza2014.com

Facebook QR 
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ひこざ

上記の皆様に令和６年度の活動をご支援いただいています。ありがとうございます。

昨年暮れには、支援者の方より果物を頂いたり、社会福祉協議よりお菓子や冬休みの応援
にレトルト食品を頂きました。皆さんにいつも何かと気にかけて頂いて嬉しいと同時に感謝
の気持ちで一杯です。ひこざは日常はおやつなどを提供していませんが、「お⼟産だよ〜。
持って帰ってね。」の⾔葉に思わず皆にっこりです。

令和7年にはさいたま市でも不登校の子どもたちの学習を支援する「学びの多様化学校」が
開校するようですね。ひこざはすでに子ども一人一人に合う学習を支援するため開塾してい
ますが、塾生の学習意欲にスイッチが入る時を見逃さず少しの変化もキャッチ出来るようス
タッフは子どもたち自身に興味と関心を持ちながらおおらかに進めていきたいと思います。
今年もどうぞご支援のほど宜しくお願いします。（M）

新年あけましておめでとうございます。
新しい年を迎え、子どもたちの笑顔と共に新たな一年をスタートできること嬉しく思い

ます。今年も子どもたちと一緒に成⻑し、安心して過ごせる居場所が作れるよう精一杯努
めます。
これからもどうぞよろしくお願いいたします。

明けましておめでとうございます。


